



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 29 de octubre de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Gobierno dice no a FENOSA.**

+Empresa estatal Hidrogenesa se negó ayer a vender el 100% de su producción energética a Unión FENOSA.

+Distribuidora española pretendía de esa forma reducir de 10.7 a 3.7% el incremento de tarifa que pide.

**+Arafat será medicado en Francia.**

+El líder palestino Yaser Arafat será trasladado hoy en avión a París para recibir tratamiento médico tras pasar casi todo el jueves durmiendo y sin poder digerir alimentos ni ponerse de pie, dijeron fuentes allegadas.

**+Cid-Gallup confirma liderazgo de Marengo.**

+La firma encuestadora Cid-Gallup ve ganar a Dionisio Marengo, candidato del Frente Sandinista a la Alcaldía de Managua, con los votos del 33 por ciento de los electores capitalinos, según la encuesta realizada entre el 20 y 25 de este mes.

**+Nombran al nuevo Obispo de Chontales.**

+El vicario de la zona pastoral de Rivas y párroco de San Jorge y Buenos Aires, Sócrates René Sándigo Jirón, de 39 años, fue nombrado ayer Obispo de la Diócesis de Chontales y Río San Juan, por el Papa Juan Pablo II.

#### El Nuevo Diario

**+Iglesia alarmada.**

+Cardenal Obando convoca a párrocos a escalada de crímenes atroces.

+Monseñor Eddy Montenegro dijo que hasta en los dibujos animados se ha disparado la violencia.

+Se ve tan normal que un muñequito aniquile a otro, como si la vida no valiera nada.

+La pobreza también contribuye en esta escalada de crímenes.

**+Cadáver de Silvia estaba marcado con una "X" y una "A".**

+Voces en la madrugada y vehículo sospechoso, hacen presumir que en el crimen participaron varios

+Buscan cabeza y pierna en "Quebrada Honda" y audiencia será próximo martes.

**+Fraudes y lavado por PLC es gigantesco.**

+Resumen filtrado en CGR responsabiliza al Partido, sus dirigentes, sus jefes de campaña y sus candidatos de las municipales y presidenciales.

+También aparece que la famosa cuenta alimentada por dinero de la FDN, fue cerrada en febrero de 2002 y se desconoce el destino del remanente de 57 mil dólares.

**+Hoy es noche de Agüizotes.**

Una cultura indígena a prueba de globalizaciones.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### **Incremento de las exportaciones.**

“Entre las abundantes noticias negativas que a diario se le sirven a la población (asesinatos, violaciones sexuales, chantajes de los buseros, pleitos de los políticos, denuncias de corrupción, etc.) vale la pena destacar la buena nueva que publicó ayer LA PRENSA bajo el título: “Crecen los ingresos del país por exportación”. En realidad, el desarrollo del comercio internacional, es decir, el crecimiento de las exportaciones, es indispensable para poder generar riqueza y crear nuevos puestos de trabajo. Y para eso es de primordial importancia crear un clima de confianza para los productores nacionales y los inversionistas extranjeros que permita lograr una beneficiosa combinación de incremento de la producción nacional tradicional con la expansión de la industria y la exportación maquilera, que hoy es de primera generación pero que a medida que avance el país —si lo permiten las andanzas de los políticos libero-sandinistas— podría reportar más beneficios aparte de la creación de empleos de primera necesidad social. Por supuesto que todo eso requiere también que el Estado le preste la debida atención financiera a los productores nacionales, particularmente a los medianos y pequeños, y que éstos a su vez se preocupen por diversificar su producción, por elevar su rendimiento y mejorar la calidad de sus productos. Diversificación productiva, mejor productividad, buenos precios, calidad e higiene del producto son elementos claves para desarrollar la economía y tener éxito en el comercio internacional”.

### Opinión

#### La Prensa

##### **El modelo provisional. (Larry Valladares)**

“Al inicio de 1999 la Contraloría General de la República puso en la palestra pública el tema de las Empresas Médicas Previsionales (EMP), cuando éstas solicitaron un incremento del per cápita vigente. Hace unos pocos días las EMP estuvieron nuevamente en las primeras planas de los periódicos cuando pidieron públicamente al INSS que ampliara la “canasta de prestaciones”, pues la mayoría de las quejas que reciben de los asegurados son prestaciones fuera de cobertura. Hoy, a pesar de todo lo que se dijo en contra de las clínicas y hospitales que atienden a los asegurados, nuevamente se les volvió a dar la razón, pues finalmente el INSS anunció que ampliará la cobertura a los hijos de los asegurados elevándola desde los 6 hasta los 12 años de edad, que fue la justa demanda que hicieron las EMP. Las fallas y errores que cometen las EMP son el dominio público y están bajo constante supervisión de un delegado médico del INSS. ¿Cuándo una clínica pública será multada o cerrada por brindar maltrato al paciente o por no llenar los requisitos de atención médica? Por eso y por la necesidad de retener al asegurado las EMP han mejorado continuamente. Y para mejorar más es que las EMP insisten ante el INSS para que amplíe la cobertura de la “canasta de prestaciones médicas”, para que cubra mejor al núcleo familiar del asegurado, para que cubra al



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 3 -

asegurado cuando el empleador no entera la cuota que le dedujo como trabajador y para que calcule justamente el per cápita. En correspondencia las EMP tienen el reto de disminuir las quejas por los largos tiempos de espera y por la mala atención de algunos de sus asegurados si quieren tener autoridad moral frente al INSS”.

### **Escoger con criterio de independencia. (Franklin Gavarrete Cuadra)**

“Pronto los managuas tendremos que escoger entre cuatro principales candidatos, siendo su independencia de los caudillos un factor determinante para que no se dediquen a la politiquería, sino a trabajar por el progreso de la capital. El primer candidato, el del FSLN, es el que menos trazas de independencia tiene. Marengo fue designado por Daniel Ortega. Pedro Joaquín Chamorro Barrios fue escogido por Alemán, para aprovechar su herencia política. A lo mejor pensó que así LA PRENSA lo dejaría en paz. Fiallos no sólo sería independiente, sino abiertamente contrario a los caudillos, pues APRE se fundó como una reacción a la dañina influencia de ellos. Su rompimiento con Alemán podría representar el abandono a las lacras del caciquismo. Pastora sería el más independiente, tal como lo indica su trayectoria de lucha y rebeldía, que le ha dado un áurea popular de valentía y sinceridad con el pueblo. Entonces la respuesta para escoger al más independiente, sería: cualquiera menos el primero. Una alianza entre Fiallos y Pastora podría ser en una buena alternativa que resultaría en una administración similar a la de Bolaños, quien se ha distinguido por su lucha contra la corrupción y la hegemonía de los caudillos. Sus buenas relaciones con la Presidencia facilitarían el apoyo a muchos proyectos de progreso para la capital. Dios quiera que el que salga electo pueda administrar la comuna con sabiduría, propicie un clima de paz política, ayude a terminar con las continuas huelgas y sobresaltos, patrocine la prosperidad y la solidaridad de todos y se aparte de las rencillas y vicios de los caudillos, pues quien “gobierne con justicia, en el temor de Dios, será como la luz de la aurora”. (S2-23:3)”.

### **El Nuevo Diario**

### **Nadie está por encima de la ley. (Gustavo-Adolfo Vargas)**

“¡Nadie está por encima de la ley! Ni la doctrina de separación de poderes, ni la necesidad de confidencialidad de las comunicaciones de alto nivel, sin más, puede sostener un privilegio presidencial incondicional, absoluto, de exención del proceso judicial en cualquier circunstancia. Nadie, ni siquiera el Presidente de la República, está completamente por encima de la Ley. Por el contrario, el Presidente de la República está obligado a cumplir la Constitución y las leyes, y hacer que los funcionarios bajo su dependencia también las cumplan. Nicaragua es una sociedad organizada sobre los principios de la ley, que deben de aplicarse igualmente a todas las personas que tienen derecho a igual protección. Es decir todas las personas son iguales ante la ley. En la concepción del liberalismo decimonónico, la proclamación teórica de la igualdad inicial de todos los hombres ha sido negada por la realidad de un sistema político que excluía y sigue excluyendo a quienes ocupan en la sociedad una posición subordinada, privándoles (en el pasado) incluso legalmente de la posibilidad de participar en la vida política del país, a través de instituciones tales como el sufragio censatario o la prohibición del derecho de fundar asociaciones y sindicatos”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 4 -

### **Crisis del presidente o crisis del sistema liberal. (Orlando Núñez Soto)**

“Vale la pena señalar que a la par de las elecciones presidenciales, el poder institucional comienza a disputarse también a nivel municipal. Es así que existen ya múltiples experiencias donde fuerzas o partidos de izquierda han ganado gobiernos municipales en ciudades importantes como la capital mexicana, salvadoreña, nicaragüense, colombiana, amén de otras ciudades importantes del continente. En general podemos afirmar que la consolidación de la democracia representativa latinoamericana ha sido muy difícil por la intolerancia de la clase política tradicional y del gobierno estadounidense. Anteriormente, porque los conservadores y liberales se botaban mutuamente. Posteriormente, por la intolerancia de conservadores y liberales latinoamericanos para aceptar victorias electorales de partidos de izquierda, así como por la misma intolerancia de demócratas y republicanos estadounidenses cuando los gobiernos no eran de su agrado. El caso de Nicaragua es patético porque se trata de un país muy empobrecido, cuyos ministros ganan los sueldos más altos de América Latina. Un país que está privatizando todos los bienes públicos, incluyendo los servicios sociales y los recursos naturales. Un país con los salarios más bajos del mundo y con una tasa migratoria sin precedente. Un país donde la mayoría de la población le confió a los liberales la administración de su patrimonio y la gestión de su gobierno, sin saber que a cambio los funcionarios liberales se darían a la tarea de saquear el Estado y de mostrar la mayor vergüenza nacional e internacional que un gobierno pueda ofrecer. Recordemos que actualmente quien está en el banquillo de los acusados es el gobierno del partido liberal, donde el doctor Alemán era presidente y el ingeniero Bolaños era el vicepresidente, hoy presidente, hoy acusado, hoy cuestionado por un contralor liberal, por una Asamblea cuya mayoría es liberal. Un gobierno donde los ministros están administrando una política liberal; ministros que si no estuvieran amparados en su inmunidad ya estarían presos o refugiados en los Estados Unidos”.

### **¿Para qué diálogo? (Jorge Bolaños)**

Enrique, en este país de marrulleros y ladrones, es o todo o nada...Mario Cajina-Vega

“Nicaragua debe intentar la solución de romper a fondo con el esquema heredado del pacto porque solamente así podrá salir del estancamiento y ponerse en el camino del desarrollo. Es algo parecido a la respuesta de Alejandro Magno de cortar de un solo tajo el famoso nudo Gordiano (o mejor dicho, Gordomaniano), en vez de tratar, como todos antes que él, de desenredar nudo tan enredado, e igual que todos antes que él, solamente enredarlo más tratando de desenredarlo. Entonces, me pregunto, ¿para qué más diálogo? ¿Para enredarnos más y más? Para ser un país tan pobre, aquí parece que nunca se trabaja, solamente se habla de la cosa, pero nunca se resuelve ni se ejecuta lo que se habla de la cosa. Entonces, ¿para qué volver a hablar otra vez más de la misma cosa? ¿Acaso alguien realmente espera que algo nuevo se diga? ¿Y alguien realmente espera que se cumpla lo que se dialogue? ¿Cuándo antes se ha cumplido? Y hablar de la necesidad de un diálogo implica que las partes a dialogar no están dialogando, que no es el caso de Nicaragua. Pensar así es totalmente erróneo. Entonces, ¿dialogar qué? ¿La libertad de Arnoldo? ¿Otro banco más? ¿El Premio Nobel de la Paz para Daniel? Aprovecho para recordarle aquí al presidente Bolaños que Daniel Ortega lo ha amenazado casi a diario ya por más de 20 años consecutivos. Los epítetos han variado a través del tiempo, de burgués vende patria, esbirro somocista y perro contrarrevolucionario a ser hoy el supuesto hijo del pacto de la corrupción. Para Enrique Bolaños todas estas amenazas no son nada



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 5 -

nuevo. Y Enrique Bolaños nunca se ha asustado al ruido de los caites. Tampoco nunca se rindió aquel otro famoso chaparrito de Masaya, aquel que decía: “la soberanía no se discute, se defiende”. Así que nicaragüenses todos, es o todo o nada. Usemos nuestro poder y nuestro derecho para enderezar el estado de derecho de un solo tajo votando (o, en nicaragüense, botando) al pacto. Yo estoy convencido que sí, que sí se puede”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

**+Analistas rechazan destitución. (Pág. 3 A)**

+Cambio de directiva sería señal de inestabilidad institucional, coinciden.

**+Argüello Poessy estalla por “guerra de los cheques”. (Pág. 3 A)**

+En la guerra de los cheques que se ha incrementado en los últimos días, LA PRENSA tuvo acceso a uno librado el 2 de junio de 1999 por el entonces vicescanciller y ahora contralor Guillermo Argüello Poessy, por un monto de 1,776 dólares a favor del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), de una cuenta que la Cancillería tiene en el Banco Central para gastos de la institución

**+Ministro de Hacienda no ve en peligro fondos del 6%. (Pág. 10 A)**

+La inclusión o no de los Fondos de Ayuda al Desarrollo (FAD) en el presupuesto que recibirían las universidades el próximo año, se ha convertido en la nueva razón del desacuerdo entre el Ministerio de Hacienda y Crédito Público (MHCP) y el Consejo Nacional de Universidades (CNU).

**+Comunicado de Hacienda y Crédito Público. Despacho del Viceministro. (Pág. 11 A)**

+A los Desmovilizados de la Ex resistencia; a desalzados de las armas con quienes el Gobierno de Nicaragua suscribió acuerdos, y a la opinión pública en general.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 6 -

### El Nuevo Diario

#### **+Diputados rechazarán veto. (Pág. 4 A)**

+Miembro de Comisión Económica de AN insiste en que reforma presupuestaria también beneficia a maestros y CDI.

+Dan plazo a entes autónomos para que desembolsen financiamiento hasta el 14 de noviembre, sino van con apremio corporal.

#### **+Alcalde Hüeck contesta bajo la sombra de los caudillos. (Pág. 4 A)**

+Acusa a Doña Lila T de querer ser la alcaldesa de Masaya.

#### **¿Presupuesto malversado? (Pág. 6 B)**

+ Investigan cuánto del alivio de la HIPC para combatir la pobreza, se está destinando para el pago de la deuda interna originada en quiebras bancarias.

+“Sería un crimen social”, dice Wálmaro Gutiérrez, y de comprobarse constituiría delito.

+Gobierno niega y reunión será convocada para después de elecciones.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Nubia Duarte

Invitado: Dr. Silvio Américo Calderón (Magistrado del CSE)

Tema: Elecciones municipales

+El magistrado Calderón desmintió y desautorizó las declaraciones que brindó ayer (miércoles) un funcionario del CSE, porque manipuló información del CSE, ya que ningún magistrado puede decir algo distinto a lo que la Ley Electoral obliga a hacer. Aseguró que el arto. 41 es aplicable al caso especialísimo de quien no haya salido en su Padrón Electoral, por una omisión, pero que con su cédula demuestra cuál es su dirección y en realidad es allí donde va a votar.

+Calderón dijo que la persona que ejerce actividad proselitista en edificios públicos con recursos del Estado, comete delito electoral, “y ya hay acusaciones en ese sentido”, aseguró Calderón.

+Recomendó a la población mantener guardada su Cédula de Identidad, porque tres días ante de las elecciones aumenta el carterismo en los buses y no se sabe si es por necesidad o por alguna orientación política.

#### **CDNN 23**

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Leonardo Tórrez / Adán Bermúdez

Invitado: Dr. José Rizo Castellón (Vicepresidente de la República)

Tema: Diálogo nacional

+Rizo reiteró que el diálogo nacional es sumamente importante para lograr consenso y estabilidad en el país, “y gobernar no es mandar o imponer, sino articular y armonizar las diferentes fuerzas”.

+Aseguró que su partido lo está tomando en cuenta como candidato a Presidente del 2006, pero que también están tomando en cuenta las “horas de vuelo partidario”, para evitar el para evitar el



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 7 -

paracaidismo... “Para ganar una carrera de cintas se necesita un buen caballo y un jinete capaz”, agregó Rizo.

+Un televidente llamó para expresar que no hay que hacer la Constituyente y hay que ir a votar “aunque nos equivoquemos”.

### CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Lic. Alejandro Fiallos (Candidato a alcalde de Managua por el APRE)

Tema: Elecciones municipales

+Fiallos expuso sobre sus planes de gobierno municipal y destacó el proyecto de vivienda, que serán como mínimo de 15 mil casas. También dijo que facilitará la instalación de inversionistas para que creen empleos y que promoverá la descentralización de la Alcaldía de Managua, para que la comuna se haga cargo de la educación primaria y la salud, lo que significa que del presupuesto de salud y educación le darán a la alcaldía para tomar decisiones.

+Indicó que la diferencia entre él y los otros candidatos es la independencia, porque él no recibe órdenes de ningún caudillo y porque es transparente y honesto.

+Dijo que tendrá una página web donde se mostrarán las cuentas de la Alcaldía.

+Ivonne Lacayo de Fiallos expresó su preocupación porque han recibido amenazas de muerte, diciéndoles que están preparándoles lo mismo que le hicieron a Carlos Guadamuz y que también le están preparando una jugada días antes de las elecciones para sacarlo de la contienda.

### Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitados: René Martínez (PLC), Miguel Mora (APRE) y José Genaro (AC)

Tema: Elecciones municipales / Plan de Gobierno

+Los candidatos a alcalde del municipio de Rivas expusieron sus planes de trabajo y entre sus prioridades en común está la construcción de una biblioteca, reparación y reconstrucción de la red vial, limpieza de la ciudad, combatir la delincuencia y una reorganización del mercado local.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Adonai Jiménez (Dir. Asuntos Electorales-CSE)

Tema: Elecciones municipales

+El Sr. Jiménez mostró el Padrón Electoral fotográfico que estará en las Juntas Receptoras de Voto.

+Jiménez mantiene que se votará donde se votó la última vez, independientemente que no hubiese hecho cambio de domicilio voluntario, o que en su cédula aparezca otra dirección.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 8 -

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Campaña municipal

+Mora presentó un spot (editado) en el que utiliza ciertas imágenes de la propaganda del APRE, mezclándolas con imágenes de archivo del tiempo en que Joaquín Cuadra era general.

+Mora comentó que Joaquín Cuadra y Humberto Ortega tienen las manos manchadas de sangre y por lo tanto el APRE, "porque están endosando su prestigio". Según Mora, Humberto Ortega es uno de los ideólogos del APRE.

+Criticó uno a uno a todos los candidatos a alcalde de Managua. Sobre Nicho Marengo dijo que es un hombre que manda a matar a sus opositores y recordó que Marengo fue señalado por el asesinato de Carlos Guadamuz.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitado: Dr. Mario Sebastián Rappaccioli (Directivo del APRE)

Tema: Elecciones municipales

+Miranda aseguró que el Frente Sandinista y la Contraloría tienen documentos que demuestran el desvío de dinero de los ministerios del gobierno para el APRE. Mencionó al MIFIC de Estelí.

+Rappaccioli negó rotundamente que el APRE esté siendo financiado por el Gobierno. Aseguró que el APRE está muy bien organizado en todos los departamentos del país y aseguró que ganarán varias alcaldías como Granada, Acoyapa, San Pedro de Lóvago, Rivas, San Jorge, entre otras.

+Miranda comentó que muchos conservadores ahora son parte de la Convergencia y después invitó a Rappaccioli a unirse a ellos. Rappaccioli le contestó que algunos se unían por intereses personales, no nacionales, y después le preguntó por qué los liberales y sandinistas se unieron para pasarle la raya a Pedro Solórzano, pero al final no hubo respuesta pues se enfrascaron en una discusión hasta que terminó el programa.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Durante su gira por occidente, el Presidente Enrique Bolaños inauguró un nuevo Centro de Salud, el que fue construido con fondos de la Cooperación Española con una inversión de nueve millones de córdobas en infraestructura más tres millones de córdobas en equipamiento. El Presidente también hizo un llamado a los pobladores a votar en estas elecciones municipales. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Partidos políticos que participan en estas elecciones se negaron a informar, a organismos que observan este proceso, sobre la procedencia de los fondos de su campaña. Los directivos de las agrupaciones civiles llamaron a todos a ser transparentes por compromiso ético y moral con los electores. **(TV Noticias, Canal 2)**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 9 -

+Ética y Transparencia y el IPADE consideran que el proceso electoral ha caminado bastante ético, con campañas cívicas y cumpliendo el calendario electoral. Mauricio Zúñiga, directivo de IPADE, criticó al Presidente Enrique Bolaños y al alcalde Herty Lewites, porque según él, han hecho proselitismo político e actos públicos. Al respecto el Secretario de Comunicación Social de la Presidencia, Lindolfo Monjarretz, dijo que el Presidente siempre dice que voten en contra de la corrupción y a favor de la transparencia, “ahora, si hay partidos que se sienten identificados con la corrupción, eso no lo puedo juzgar yo, eso que a cargo de su conciencia”. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El CSE flexibilizó los requisitos para los observadores nacionales, lo que fue aplaudido por Ética y Transparencia y el IPADE. Estos organismos llamaron una vez más al Presidente Bolaños a rendir cuentas ante la CGR por los fondos de su precampaña. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Cientos de amparos introducidos por ciudadanos a favor del Presidente Enrique Bolaños ya están en la Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montiel, declaró que los donantes están preocupados por las asignaciones presupuestarias establecidas en la Constitución, porque distorsionan la política presupuestaria. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Wálmaro Gutiérrez expresó que el Presidente Bolaños sigue mintiendo al pueblo de Nicaragua cuando advierte que el FMI podría reducir asistencia por la reforma presupuestaria que se aprobó el martes pasado. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado Jaime Morales Carazo no avala la decisión de otros miembros de su bancada de conformar la Comisión Especial para estudiar la petición de la CGR. Morales recomendó rectificar y elegir nuevos miembros para conformar esa comisión. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El ex Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre, expresó que a algunos les gustaría implicarlo en delitos electorales, pero él no ha cometido ningún delito y todo lo que hay es un intento de algunos para que él no dé su apoyo a la campaña electoral del PLC. Reiteró que su trabajo es apoyar la campaña y si a algunos no les parece, eso no le importa. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Desde hace varios días, en varios puntos de la capital se aprecian rótulos luminosos donde aparece el Presidente Enrique Bolaños junto a Arnoldo Alemán abrazándose durante la campaña electoral pasada. Estos rótulos son promovidos con lemas de la campaña de Dionisio Marengo. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**

+La Fiscal Electoral, Blanca Salgado, valoró la presente contienda electoral como cívica, con escasos delitos electorales y como un proceso de altura. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Consejo Electoral Municipal trabaja en la instalación del Sistema de Fax que funcionará para la transmisión de los resultados electorales el 09 de noviembre. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Encuesta interna del FSLN en 33 barrios de Managua, presenta como ganador a Nicho Marengo con 49%, Pedro Joaquín Chamorro aparece con un 29% y Alejandro Fiallos con 18%. **(TV. Noticias, Canal 2/ Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

+El candidato del APRE, Alejandro Fiallos, le dice a los candidatos del PLC y FSLN que no se confíen de las encuestas que los ubican como preferidos en Managua, porque la sorpresa la dará el APRE el 7 de noviembre. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Candidatos del APRE y PRN, participantes en la contienda electoral de Ciudad Sandino, negaron



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 10 -

haberse aliado con el PLC, tal como se informó en algunos medios. (TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)

+La candidata a alcalde de León por el PLC, María Eugenia Sequeira, restó importancia a la encuesta de la UNAN-León que la coloca en 2do. Lugar y continúa recorriendo las calles de ese municipio en compañía de Eduardo Montealegre. (Noticias 12, Canal 12)

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Dr. Silvio Américo Calderón Magistrado del CSE	Elecciones municipales	Polémica Informativa	CDNN
Dr. José Rizo Castellón Vicepresidente de la República	Diálogo nacional	Problemática Nacional	CDNN
Adonai Jiménez Director de Asuntos Electorales-CSE	Elecciones municipales	Telediario 10	Canal 10